

Fueron detenidos y liberados cinco periodistas extranjeros, en Argentina

(AFP y UPI)

BUENOS AIRES, 23 de abril.—Cinco corresponsales extranjeros fueron detenidos aquí hoy durante una frustrada concentración de familiares de detenidos y desaparecidos por razones políticas, que fue impedida por la policía argentina.

Los corresponsales —que fueron liberados tras su identificación en una dependencia policial— pertenecen a los diarios *New York Times*, *Jornal do Brasil* y *Buenos Aires Herald* y la revista estadounidense *Life*.

Las detenciones se produjeron luego de que la policía impidiera la concentración de las denominadas **Madres de Plaza de Mayo** que exigían al presidente Roberto Viola que las recibiera en audiencia para informarles sobre la suerte corrida por sus familiares.

Las **madres** son denominadas así por haber realizado semanalmente este tipo de concentración frente a la casa de gobierno durante los últimos cuatro años.

En todas las ocasiones —aunque infructuosamente— las madres pidieron noticia de sus familiares, que fueron detenidos o secuestrados por personas de civil fuertemente armadas que se identificaron como pertenecientes a las **Fuerzas Armadas** o de "seguridad".

Estas desapariciones se sucedieron a lo largo de los últimos cinco años en el marco de la guerra librada por las **Fuerzas Armadas** —que asumieron el poder político en marzo de 1976— contra la democracia.

Hoy la concentración de madres realizada en la Plaza de Mayo (frente a la casa de gobierno) fue impedida por la Policía a la par que anunciaba a las peticionantes que no serán recibidas por el general Roberto Viola sino por un funcionario de menor jerarquía.

Las madres declararon al respecto que consideran a Viola "el único funcionario capaz de satisfacer nuestra inquietud, no sólo por su investidura de presidente de la nación, sino por haber sido uno de los responsables de adoptar las decisiones que trajeron como consecuencia la detención y desaparición de nuestros hijos".

Los desaparecidos, según organismos loca-

les de defensa de los derechos humanos, suman unos 6 mil en una de las secuelas que tuvo la etapa de violencia política que vivió Argentina la década pasada.

Para la concentración del jueves próximo, el grupo había invitado a participar a "todos los hombres y mujeres de la patria para que se sumen a esta marcha silenciosa y pacífica y aquellos que no puedan asistir que realicen paros simbólicos de un minuto en sus lugares de trabajo. Queremos que aparezcan con vida nuestros hijos detenidos-desaparecidos, queremos que los responsables nos informen qué pasó, qué ha sido de ellos".

Se desconocía de momento si esa convocatoria será anulada y también si hoy volverán a concentrarse como lo anunciaron. Las **madres** se reúnen allí todos los jueves.

UCR

La Unión Cívica Radical reiteró su reclamación de que el actual sea "el último gobierno militar de facto" y que el próximo presidente "surja del voto libre de la ciudadanía".

La UCR, segundo partido político más importante del país después del peronismo, emitió un documento referente a la nueva etapa del régimen militar iniciada el 29 de marzo con la asunción del presidente Roberto E. Viola.

El nuevo mandatario ha hecho conocer su determinación de promover una "apertura" hacia los civiles y de profundizar el diálogo con todos los sectores iniciado por su antecesor, Jorge R. Videla. Se estima que estaría en preparación una entrevista de Viola con el jefe Radical Ricardo Balbín.

"En lo político no se han concretado hasta la fecha planes ni proyectos orgánicos y responsables que permitan iniciar la reconstrucción institucional de la República. Todo se reduce a enunciado vago y contradictorios. Tampoco se ha cumplido la promesa de sancionar durante el segundo semestre de 1980 la Ley de los Partidos Políticos, para que éstos pudieran reorganizarse y actuar legal y plenamente", dice el documento, en alusión a la prohibición de toda actividad sindical y política, que continúa formalmente en vigencia.

EXCELSIOR

Periodistas. Entre Varios Arrestados en Buenos Aires

BUENOS AIRES, 23 de abril (AP)—Varios corresponsales de publicaciones extranjeras fueron detenidos esta tarde, junto con otras personas en la Plaza de Mayo, al impedir la policía un mitin de familiares de desaparecidos por cuestiones políticas, informó la agencia Noticias Argentinas.

Entre los arrestados figuran los corresponsales del *Jornal do Brasil*, *The New York Times* y de la revista *Life*, así como un crinista del diario local que se publica en inglés, *Buenos Aires Herald*, según la información.

Noticias Argentinas dijo que los detenidos, entre ellos varias mujeres, fueron introducidos en varios automóviles, que se alejaron del lugar al parecer rumbo a una comisaría.

Por el momento no hubo información oficial.

La concentración era la

Periodistas, Entre Varios Arrestados

Sigue de la página tres

habitual que realizan los jueves las llamadas "Madres de Plaza de Mayo", que se reúnen frente a la Casa de Gobierno para pedir información sobre parientes desaparecidos.

Por otra parte, la Unión Cívica Radical reiteró su reclamación de que el actual sea "el último gobierno militar de facto" y que el próximo Presidente "surja del voto libre de la ciudadanía".

La Unión Cívica Radical (UCR), segundo partido político más importante del país después del peronismo, emitió un documento referente a la nueva etapa del régimen militar iniciada el 29 de marzo con la asunción del Presidente Roberto E. Viola.

El nuevo Mandatario dio a conocer su determinación de promover una "apertura" hacia los civiles y de profundizar el diálogo con todos los sectores iniciado por su antecesor, Jorge R. Videla. Se estima que estaría en preparación una entrevista de Viola con el jefe radical Ricardo Balbín.

"En lo político no se han concretado hasta la fecha planes ni proyectos orgánicos y responsables que permitan iniciar la reconstrucción institucional de la República. Todo se reduce a enunciados vagos y con-

tradictorios. Tampoco se ha cumplido la promesa de sancionar durante el segundo semestre de 1980 la Ley de los Partidos Políticos, para que éstos pudieran reorganizarse y actuar legal y plenamente", dice el documento, en alusión a la prohibición de toda actividad sindical y política, que continúa formalmente en vigencia.

Los radicales sostienen que el periodo de Viola, que concluirá en 1984, "debe ser el último gobierno militar de facto y el próximo Presidente de la nación debe surgir del voto libre de la ciudadanía".